
 
 
 
 
 
 
 

in der Bezirksvertretung  Köln-Porz, BezirksrathausFriedrich-Ebert-Ufer 64-70, 51143 Köln 

 
Gleichlautend: 
 
Frau Bezirksbürgermeisterin         

Sabine Stiller         

Friedrich-Ebert-Ufer 64 - 70 
51143 Köln  
 

Frau Oberbürgermeisterin  
Henriette Reker 
Rathaus   
50667 Köln  
 
 

Porz, den   07.03.2023 
 
 
 
Änderungsantrag  zur Sitzung der BV Porz am  16.03.2023 
 
hier:     Bürgereingabe nach § 24 GO– „Fuß- und Fahrradbrücke zwischen 

Sürth und Zündorf“ Aktenzeichen 149/22, TOP 2.2 
 
 
 
Sehr geehrter Frau Bezirksbürgermeisterin, 
sehr geehrter Frau Oberbürgermeisterin,  
 
wir bitten Sie folgenden Änderungsantrag auf die Tagesordnung zu setzen  
 
 
Beschluss: 
 
Der Beschlussvorschlag der Verwaltung wird durch folgenden Text ersetzt: 
 
Die Bezirksvertretung Porz dankt dem Petenten für seine Anregung und beauftragt den Rat 
und die Verwaltung, die Planung für eine Fuß- und Radwegbrücke zwischen Sürth und Zün-
dorf zu planen und schnellstmöglich fertig zu stellen Der Brückenschlag würde die Fahrrad-
strecke Zündorf → Köln City um 4 km und ca. 20 Minuten verkürzen. Die von der Verwaltung 
vorgeschlagene Fußgänger- und Radfahrerbrücke in der Nähe der Südbrücke liegt 10 
kmentfernt und somit ca. 45min nördlich. Die Fähre in Zündorf ist nicht für die Zukunft gesi-
chert und fährt nur saisonbedingt. Außerdem ist ein Rad- und Fußweg auf der ÖPNV-Brücke 
der Linie 17 zwingend mit zu planen und zu realisieren.  
 
 
Begründung:  
 
Die Mitteilung der Verwaltung zeigte wieder einmal, dass sie die Größe der Stadt total unter-
schätzt. Zwischen Zündorf und Köln liegt der Weißer Bogen, der für alle Radfahrer aus den 
südlichen Porzer und Niederkasseler Bereichen einen extremen Umweg von bis zu 50 Minu-



                                                   
 
 
 
 
 
 

ten bedeutet und so vielen Radfahrwilligen die Lust an einer Fahrt nach Köln nimmt. Es wird 
dann häufig wegen mangelnder Alternative im ÖPNV (45 Jahre Planung Verlängerung Linie 
7, nichts geschehen) auf das Auto umgestiegen. Der von der Verwaltung angesprochene 
fehlende politische Beschluss zur Planung einer Fußradwegbrücke soll mit diesem Antrag 
angestoßene werden. 
 

 
 
Mit  freundlichen Grüßen 
 
 
Stefan Götz     Dieter Redlin      
CDU-Fraktionsvorsitzender     Fraktionsvorsitzender Bündnis 90/Die Grünen   
    

   


